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火锅行业巨头海底捞
早前关闭300家门店的消息，不免让人们对火锅这个品类未来发展持怀疑态度。但
正在海底捞重新调整战略规划时，资本和市场关注度也同时在第二梯队寻找更多的
可能性。

最新的一个案例是重庆火锅
品牌“珮姐”。这个网红火锅品。在1月17日宣布完成亿元A轮融资，由正心谷资
本领投，壹叁资本、上海麟绮跟投。

据天眼查
APP显示，“珮姐”所属公司重庆民贤餐饮文化有限公司，创建于2013年，总部位
于重庆，目前在全国共有62家门店。本轮融资
将用于佩姐线下门店的拓展、产品研发、品牌建设与人才团队的扩充。按照珮姐创
始人颜冬生的说法，2022年珮姐将走向珠三角，率先布局深圳、广州等城市，计划
开设直营门店25-30家，未来5年计划直营门店增长到500家。

受到资本青睐的还包括“七欣天”。这个主打“一锅两吃”（以炒蟹、海鲜和火锅
两种融合模式）的火锅品牌，正在冲刺港股
IPO。截至2022年1月，七欣天在全国开出了256家餐厅，主要门店集中在江苏省及
周边地区。

更早些时候，粤式火锅连锁品牌“捞王”也正筹划在港交所挂牌上市。成立于2009
年的捞王，凭借以煲汤锅、菌汤锅、海鲜锅
等，在川渝火锅的一片红海中突出重围，在中国内地拥有135家连锁自营餐厅。目
前，在港交所已经有2家
已经上市的火锅连锁餐厅，分别是呷哺呷哺
和海底捞。如进程顺利，捞王将成为继海底捞、呷浦呷浦后第三家在港上市的火锅
连锁品牌。
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资本持续进入与火锅市场发展潜力相关。

在整个中餐体系中，最受欢迎的一直都是火锅这一品类。弗若斯特沙利文数据显示
，截至2020年，火锅收入在中餐市场收入中的占比为14.1%，在各大菜系中居首位
。从营收方面看，火锅行业经营能力领先餐饮行业，其盈利能力及营业额增速在餐
饮各细分赛道中领先。自2016年起，火锅持续占有超13%的中餐市场收入。

火锅行业具有入门门槛低，容易标准化、效率高，翻台率高以及易管理品控等优点
，同时由于对厨师及烹饪等要求不高，人员成本相对偏低。随着冷链物流体系发展
，孵化连锁品牌的能力也有所提升，这也是使得火锅成为投资热点的重要原因之一
。

服务过多家餐饮公司的李喜耀也对界面新闻表示，对于餐饮行业的投资，现在资本
仍然在追求能够满足容易规模化、可复制性强、
受众广及性价比高的项目，这样的项目从产业链
上来说，体量也往往容易利于扩充，利于降低采购成本。

尽管如此，这些品牌像实现海底捞那样的规模，仍然有诸多短板需要弥补。
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比如，这些品牌们的供应链管控能力需要继续加强，包括火锅原材料的产地和运输
管控能力，更有效控制食材质量和供应效率；在中游，中国复合调味品市场及火锅
调料市场规模快速扩大，火锅企业可以借助成立火锅底料、调味品牌等上下游企业
，方便进行标准化供应，也利于获得新的利润
增长点；此外，火锅品牌也需要注重品牌化建设，包括推进火锅店布局场景，结合
品牌内容进行线上线下的营销等。

以珮姐为例，按照珮姐创始人颜冬生的说法，为了让品牌和门店管理更为统一，20
19年底珮姐决心逐渐收回加盟店，关闭加盟通道，全力投入直营模式，在一年多时
间内开出十多家直营门店。同时，也开始采取更为年轻化的网红营销策略，包括在
年轻人集中小红书等社交媒体投放，并联名别克进行快闪，此外，还在重庆“网红
”轨道2号线包下一列车，打上“回家再晚，珮姐等你”的宣传语。
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